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日本青年领导访华团来我校座谈交流

来源：国际交流处 发布者：网管 发布日期：2011/11/14 15:29:46 
浏览次数：  

11月11日下午，2011年第二批日本青年领导访华团来我校交流，副校长王建和国交处、教务处、科技处、

教师教育学院的有关领导以及学生代表在随园校区100号楼会议室，与来访的客人举行了座谈。 ..

  11月11日下午，2011年第二批日本青年领导访华团来我校交流，副校长王建和国交处、教务处、科技

处、教师教育学院的有关领导以及学生代表在随园校区100号楼会议室，与来访的客人举行了座谈。 

  日本青年领导访华与我国中青年领导干部访日，是中日两国领导人共同确定的中日友好交流项目。此次

来到中国的访华团，由日本论坛21“梅下村塾”塾长梅晋昇一担任团长，全团40余人，成员主要为日本大

型企业的中青年领导骨干。 
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  座谈会由国交处长徐海宁主持。王建副校长致欢迎辞。王校长首先用“有朋自远方来，不亦乐乎”来表

达对于远道而来嘉宾的欢迎之情，随后从我校的主源——三江师范学堂谈起，介绍了我校在历史上与日本的

渊源以及目前的发展现状，最后王校长在强调“国际化是学校重要发展战略”的同时，表示相信此次日本青

年领导的来访，“必将为我校国际化办学提供新的视野与经验”。 

  随后，代理团长浅羽信行也发表了热情洋溢的讲话。他指出，明年将迎来中日邦交正常化40周年，而且



还是南师大110周年校庆的年份，在这样的时刻，能到南京来访问，感到非常荣幸。中日两国的贸易总额在

不断增长，双方都是彼此最重要的贸易伙伴之一，而南京在教育、科技等方面均走在中国的前列，在南京不

断发展的过程中，希望可以共同努力、共同前进。浅羽团长接着介绍了梅下村塾的发展历史，详细解释了村

塾的塾训“流汗悟道、实践躬行、髙志垂范、超我奉公、交友知爱”。因为塾训都是用汉字写成的，而且来

源于中国古代的典籍，正是中日交流源远流长最好的证明。 

  接下来，教务处副处长边霞、研究生部副主任聂守平、科技处副处长顾中铸、教师教育学院副书记朱冬

梅等分别介绍了我校本科人才培养的模式、研究生创新能力培养情况、我校与企业的合作及产学研情况、我

校师范教育特色，以及我校与日本国际交流和日本留学生在我校学习的情况，学生代表还谈到了学习日语的

心得与在日本交换学习的体会。 

  大家的发言，得到了日本来宾的积极响应。在互动讨论环节，日方不断提问：从日本国际化可能遇到的

难点和需要改善之处，到中国接受留学生有无遇到住宿难题；从中国经济飞速发展，青年一代学生与老师是

否产生代沟，到对孩子进行传统文化教育时，有无遇到问题等，王校长等我校代表均一一作了解答。限于时

间，在座谈会即将结束之际，日方代表仍然抢着提问，将此次交流推向高潮。（国际交流处供稿） 
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